

Editorial

Avanzando se llega a destino. Es lo que estamos intentando hacer los responsables de llevar esta revista a puerto. Y este número, el segundo del año 2017, se logra gracias al esfuerzo de varios y nos permite pensar que vamos a lograr el objetivo previsto para este año, que es publicar cinco números y así acercarnos algo más a las fechas en que debiéramos salir a la luz. Ya está en confección la revista N°3 y esperamos que con el aporte comprometido de los miembros del Comité Científico, la N°4 también esté pronto disponible y así comenzar la publicación de los números del 2018 este mismo año.

En este ejemplar se presentan tres artículos: un caso clínico, una investigación y una revisión. De ellos, el segundo nace del esfuerzo de uno de los miembros del Comité Científico (instancia creada, entre otras funciones, para generar artículos desde todos nuestros departamentos), siendo el primer artículo proveniente directamente de esta iniciativa. Hay otros que se incorporarán en los próximos números y aun hay pendientes respuestas de algunos de los miembros del Comité. La guía clínica que se presenta es parte del aporte constante que ha venido haciendo el Departamento de Obstetricia y Ginecología a nuestra publicación, quien esta vez nos proporciona una revisión de cómo diagnosticar y tratar la hipertensión en el embarazo, tema relevante no solo para los gineco-obstetras, sino para todos los médicos formados y en formación, así como para los estudiantes en los distintos ámbitos de esta larga carrera. En la guía se presenta este tema que siempre es complejo y del cual todos tenemos que manejar conceptos generales, lo que en esta revisión está muy bien logrado, cumpliendo a cabalidad el objetivo principal de esta Revista que es la docencia.

Además de los artículos presentados, se publica el resumen de la actividad de investigación de los departamentos de nuestro Hospital Clínico, vista en revistas internacionales y nacionales ISI como en congresos internacionales, mostrando con claridad el nivel y alcance de la investigación en los diferentes grupos de trabajo de este hospital universitario y evidenciando con esto el cumplimiento de uno de los principales retos de una universidad, que es la investigación. Lo que se muestra probablemente no es todo lo que se ha hecho en el año 2017, pero nos parece que lo presentado refleja una parte importante de esto y de la relevancia que se puede lograr.

Esperamos que estos esfuerzos, tanto personales como de los grupos involucrados en investigar y publicar, se mantengan en el tiempo, pese a lo difícil y poco valorada que a veces es esta labor. Desde esta tribuna llamamos a perseverar y continuar haciendo universidad, que es lo que nosotros, los encargados de llevar adelante la Revista Hospital Clínico Universidad de Chile, queremos seguir haciendo. Desde aquí les damos las gracias a los que investigan, publican, presentan trabajos en congresos y les pedimos que no se olviden de nosotros: en esta revista tienen un lugar donde mostrar su actividad y, en especial, donde publicar artículos docentes para nuestros alumnos tanto de pre como postgrado, así como para los médicos del país.

Dr. Héctor Ugalde Prieto
Editor Revista HCUCH